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В своем приветственном сло-
ве спикер областного парламента 
Владимир Мякуш отметил, что 
День Победы был и будет самым 
светлым и великим праздником 
для российского народа.

– Этот майский день поистине стал 
символом героизма и мужества защит-
ников Отечества, – сказал Владимир 
Викторович. – Это символ настоящего 
подвига тружеников тыла. День Побе-
ды для каждого россиянина – символ 
величия нашей Родины. Подвиг на-
ших отцов и дедов будет жить веками, 
а этот день каждое поколение новых 
россиян будет чтить и помнить. Время 
неумолимо идет вперед, и с каждым 
годом все меньше остается в строю 
ветеранов Великой Отечественной во-
йны, тружеников тыла, но мы помним 
и ценим каждого. Чем меньше оста-
ется живых свидетелей тех военных 
лет, тем большую ценность для нас 
обретает их житейская мудрость, их ге-
роический подвиг. Огромное спасибо и 
низкий поклон вам, дорогие ветераны, 

за то, что подарили нам возможность 
жить мирно, творить, любить, воспи-
тывать детей, мы навсегда останемся в 
неоплатном долгу перед вами. Уверен, 
9 Мая всегда будет самым святым, са-
мым великим праздником для нашей 
страны. Российский народ не только 
будет свято чтить традиции прошлых 
поколений, но и прославлять страну, 
делая все, чтобы она была могучей, 
процветающей державой.

Слова благодарности за Победу 
прозвучали от главы администрации 
Челябинска Сергея Давыдова. Он на-
помнил, что из Челябинска на фронт 
ушли более миллиона человек, каж-
дый четвертый не вернулся с войны. 
Слишком большую цену российский 
народ заплатил за мирное небо и воз-
можность жить – миллионы погибших, 
пропавших без вести. И геройский под-
виг ветеранов Великой Отечественной 
войны навсегда останется примером 
патриотизма и служения Родине.

Председатель Челябинского го-
родского совета ветеранов Евгений 
Федорович Куракин не понаслышке 

знает о военных действиях. Он был в 
числе тех, кто сражался с фашистами 
на передовой. 

– Чем дальше от нас день 9 мая 
1945 года, тем ценнее становится роль 
нашей страны в освобождении всего 
мира от фашистов, – сказал Евгений 
Федорович, обращаясь к челябинцам 
и гостям южноуральской столицы. – 
Челябинск внес по-настоящему не-
оценимый вклад в нашу Победу, ведь 
жители города день и ночь трудились, 
выпуская для фронта необходимую 
продукцию. Знаменитый танк Т-34 мы, 
солдаты-фронтовики, встречали с ра-
достью, воодушевлением. Да, Победа 
– великое дело, событие, которого мы 
ждали долгих четыре года. Сколько 
счастья каждый из нас испытал, услы-
шав это сладкое слово «Победа»! Но 
этот праздник еще и очень горький, 
оттого что не все до него дожили, не 
все сумели разделить это ликование с 
нами. Мы помним каждого!

Память погибших участники меро-
приятия почтили минутой молчания.

Ирина Яббарова.

Цветы – победителям
9 мая в память о погибших в великой отечественной войне состоялось возложение 
венков к вечному огню. в памятном мероприятии приняли участие губернатор 
челябинской области михаил юревич и председатель законодательного собрания 
(депутатская фракция «единая россия») владимир мякуш.

Хоть эта годовщина Победы и 
не была юбилейной, как год на-
зад, празднование великого дня 
от этого не стало менее масштаб-
ным. Мероприятия, посвященные 
9 Мая, проходили во всех районах, 
в парках и скверах, в различных 
организациях и учреждениях, но, 
конечно, традиционно самые зре-
лищные и массовые действа со-
стоялись в центре города.

В полдень площадь Революции 
была окружена плотным кольцом лю-
дей, пришедших, чтобы увидеть парад 
Победы. По оценкам городского УВД, 
посмотреть на праздничное шествие 
собралось около 10 тысяч челябинцев. 
Счастливые жители квартир с окнами, 
выходящими на площадь, а также 
их гости собрались целыми компа-
ниями на подоконниках и балконах и 
размахивали флажками. На гостевой 
трибуне у памятника Ленину присут-
ствовали губернатор Михаил Юревич, 
председатель Законодательного Со-
брания области, лидер регионального 
отделения партии «Единая Россия» 
Владимир Мякуш, глава Челябинска 
Станислав Мошаров и сити-менеджер 
Сергей Давыдов, их заместители, 
представители высшего военного 
руководства, духовенства, ветераны 
Великой Отечественной войны.

– В этом священном празднике 
соединились гордость за воинов-
освободителей, светлая память о 
павших героях и благодарность тру-
женикам тыла, – обратился глава 
региона к участникам торжествен-
ного построения. – Вместе со всей 
страной Южный Урал ковал Великую 

Победу над врагом. Челябинская об-
ласть дала фронту миллион бойцов, 
десятки тысяч танков и орудий, сотни 
эшелонов продовольствия, миллио-
ны снарядов. Трудовой подвиг воен-
ного поколения мы чтим не меньше, 
чем боевой. Мы глубоко благодарны 
фронтовикам. Скорбим о тех, кто не 
вернулся с войны. И верим, что па-
мять о них сохранят будущие поко-
ления. Мы знаем, что потомки героев 
будут ценить мир и защищать его 
всеми силами. Слава поколению по-
бедителей!

В параде Победы приняли участие 
23 роты личного состава, представ-
лявшие Челябинский юридический 
институт МВД, ГУВД, погрануправ-

ление ФСБ, ЧВВАУШ, ГУФСИН, МЧС, 
несколько войсковых частей, фа-
культет военного обучения ЮУрГУ, а 
также ветераны военной службы и 
кадеты. Всего в построении приняло 
участие более двух тысяч человек.

Открывая построение, офицеры и 
курсанты внесли на площадь Револю-
ции Государственный флаг Российской 
Федерации и Знамя Победы, точную 
копию штурмового флага 150-й ор-
дена Кутузова Идрицкой стрелковой 
дивизии, который в мае 1945 года 
водрузили над зданием Рейхстага в 
Берлине Михаил Егоров, Алексей Бе-
рест и Мелитон Кантария.

Сопровождала строй историче-
ская военная техника. После нее  

военные продемонстрировали и об-
разцы вооружения наших дней.

Колонны маршировали по пло-
щади, чеканя шаг, отдавая честь ко-
мандованию, кричали троекратное 
«ура» в честь Победы. Во время ис-
полнения гимна России над сквером 
за памятником Ленину прогремели 
салютные залпы, а когда все постро-
ение запело «Этот День Победы», 
вдоль проспекта Ленина вспыхнула 
огненная гирлянда.

Парад завершило выступление 
челябинских школьников и студен-
тов. Также после построения вся во-
енная техника вернулась на площадь 
Революции, где с ней смогли ознако-
миться все желающие.

Самое зрелищное мероприятие, 
как всегда, прошло уже вечером – 
праздничный салют на набережной 
реки Миасс. Перед фейерверком про-
шел традиционный торжественный 
прием ветеранов Великой Отече-
ственной войны. Около 400 фрон-
товиков были приглашены на этот 
вечер.

Каждый из гостей получил по-
здравления и подарки, а потом ве-
тераны закружились в вальсе под 
аккомпанемент духового оркестра 
ЧВВАУШ и увидели праздничный са-
лют с набережной реки Миасс. Небо 
над Челябинском украсили две тыся-
чи залпов из полутора тысяч пушек.

 Мария ХвороСТова.

Этот день победы Владимир МЯКУШ, председатель Зако-
нодательного Собрания Челябинской об-
ласти (фракция «Единая Россия»):

– Сегодня все вместе мы отмечаем самый 
светлый, самый великий праздник – День По-
беды. Этот праздник стал настоящим символом 
мужества, героизма защитников Отечества, 
символом настоящего подвига тружеников 
тыла. Он объединяет поколения отцов, детей и 
внуков. Сегодня страна отдает дань памяти тем 
поколениям, которые создали для нас условия 
мирной жизни. Все меньше остается в строю 
ветеранов, и тем важнее для нас их опыт, житей-
ская мудрость. Они прошли и с честью выдержа-
ли суровые испытания военных лет. Сегодня мы 
все в неоплатном долгу перед героями войны, 
перед тружениками тыла. И я уверен, что благо-
дарные потомки будут веками чтить подвиг, ко-
торый совершил русский народ в годы Великой 
Отечественной войны. Уважаемые ветераны! 
Сегодня мы говорим вам слова благодарности. 
Низкий вам поклон за то, что мы сегодня можем 
жить, любить и воспитывать детей. Российский 
народ будет свято чтить традиции старших по-
колений и сделает все, чтобы наша страна стала 
великой, процветающей державой.
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Ранним утром 1 мая 1945 года 
над поверженным Рейхстагом раз-
ведчики 756-го стрелкового полка 
150-й стрелковой дивизии водру-
зили Знамя Победы. А в полночь 
9 мая фашистское командование 
подписало акт о безоговорочной 
капитуляции немецких войск. 

С этого дня прошло уже 66 лет, но 
слова благодарности, признательно-
сти, восхищение мужеством и под-
вигом советских солдат звучат всякий 
раз, когда весь мир отмечает самый 
святой из всех праздников – праздник 
Победы над фашистами. 

В Законодательном Собрании со-
стоялся торжественный прием вете-
ранов Великой Отечественной войны 
и тружеников тыла. На прием были 
приглашены 50 человек.

Поздравляя живых свидетелей 
военного времени, председатель об-
ластного парламента (фракция «Единая 
Россия») Владимир Мякуш отметил, что 
участники Великой Отечественной вой-
ны, ветераны, труженики тыла всегда 
были и будут примером мужества.

– На вашу долю выпало страшное 
испытание – Великая Отечественная 
война, вам пришлось защищать нашу 

страну от фашистов, отстаивать не-
зависимость и свободу нашей общей 
Родины. Не жалея себя, вы шли в бой 
ради общей победы. Мы в долгу перед 
вами, – сказал Владимир Викторович, 
поздравляя ветеранов войны. – Вы на-

всегда останетесь примером того, как 
надо защищать свою Отчизну. Спасибо 
за то, что вы дали всем будущим поко-
лениям россиян жить, любить, воспи-
тывать детей. Вы – символы Великой 
Победы. И пока жива Россия, ваш под-
виг будет храниться.

Владимир Мякуш заметил, что 
чествование участников Великой 

Отечественной стало уже 
доброй традицией Законо-
дательного Собрания Челя-
бинской области, изменять 
которой парламентарии не 
намерены.

Надо отметить, что на 
Южном Урале ветераны 

войны и труженики тыла – в особом 
почете. Все усилия депутатского кор-
пуса, губернатора, областного прави-
тельства, регионального отделения 
партии «Единая Россия» направлены 
на улучшение качества жизни «детей 
войны». В области действует целый 
ряд целевых программ по поддержки 
ветеранского движения.

Кстати, спикер областного парла-
мента заверил, что ни один ветеран 
в канун Дня Победы не останется без 
внимания. Те, кто в силу состояния 
здоровья не смог присутствовать на 
торжественном приеме в Законода-
тельном Собрании, все равно получат 
подарки. Депутаты регионального пар-
ламента от фракции «Единая Россия» 
и члены политсовета партии навестят 
участников войны, чтобы выразить 
слова признательности. 

Спикера Заксобрания поддержал 
его заместитель, председатель коми-
тета по социальной и молодежной по-
литике, культуре и спорту (фракция 
«Единая Россия») Александр Журав-

лев, который отметил, что чтить па-
мять всех, кто отдал свою жизнь ради 
победы, руководство региона будет 
всегда.

– Для нас вы, дорогие ветераны, 
– особенные люди, вы – поколение по-
бедителей. Но все, что мы можем для 
вас сделать, это чтить вас, беречь ваш 
подвиг и передавать его из поколения 
в поколение, – отметил Александр Ле-
онидович. – Неважно, будут ли наши 
встречи постоянными, – память о вас 
будет жить вечно. У меня в этой войне 
воевали оба деда, один погиб в бою, 
другой вернулся, но до сегодняшнего 
дня не дожил. Тем не менее наша се-
мья бережно хранит все, что связано 
с Великой Отечественной войной. Осо-
бая признательность женщинам, кото-
рые наравне с мужчинами работали, 
воевали, стойко переносили все тяготы 
военного времени.

Александр Журавлев заверил ве-
теранов, что их помощь в воспитании 
подрастающего поколения ценится 
ничуть не меньше, чем военный под-
виг сороковых годов. Но помощь эта 
необходима, потому что Россию ждут 
великие дела и большие свершения.

Каждый присутствующий на тор-
жественном приеме ветеран получил 
благодарственное письмо от Законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти и денежное поощрение.

победители

Надежда Павловна КлиМЕНКо, председатель Челя-
бинского городского клуба боевых подруг, участница Ве-
ликой отечественной войны с 1942 по 1945 год:

За время службы на войне я успела побыть и радиотелегра-
фисткой, и санинструктором, и разведчиком. 

Родом я из Пензенской области, из города Нижний Ломов. Дол-
гое время жила там, перед началом войны работала на фанерном 
заводе в должности завскладом готовой продукции. Когда началась 
война, завод начал выпускать продукцию для фронта: авиацион-
ную фанеру для самолетов, ящички для мин и многое другое.

Из нашей семьи на фронте побывала не только я. На этой 
войне погибли оба моих брата, старший и младший. Потом и я в 
добровольцы записалась.

Попала на Второй Украинский фронт в город Крюков. Самое 
страшное было, когда с воздуха немцы бомбить начинали, такой 
ужас на всех нападал. Потом немцы взорвали мост через Днепр, 
и мы его восстанавливали.

Когда объявили о том, что наша армия победила, даже трудно 
описать, какое счастье все испытали: крики «ура», автоматные оче-
реди в воздух и, конечно, слезы, но это уже были слезы радости. 

Вернулась я с войны в августе 1945 года. Тяжело вспоминать 
разрушенные города, села, смотреть больно было. Работали мы 
тогда без выходных, приводили в порядок то, что было разруше-
но немцами, восстанавливали, заново отстраивали.   

Вот уже столько лет прошло, а я так и не научилась вспоми-
нать войну без слез.

иван иванович КоНьЧиНКоВ, участник 
Великой отечественной войны, японской 
войны, пенсионер МВД, ветеран органов вну-
тренних дел, полковник милиции в отставке:

В моей жизни война началась, когда я окон-
чил седьмой класс. Семья моя тогда жила в селе 
Звенячка Хомутовского района Курской области. 
Взрослые мужчины пошли на фронт, а я стал пар-
тизаном Курской второй партизанской бригады. 
В 16 лет получил свою первую боевую награду, 
как раз за свои партизанские заслуги. Чуть позже 
наш партизанский отряд оказался на центральном 
фронте. Поскольку мне было всего 16 лет, меня за-
числили сыном полка. Было это в 1943 году. Потом 
– тяжелое ранение, госпиталь, лечение.

Но даже после этого из военного строя не вы-
шел. Из госпиталя отправился на Дальневосточ-
ный фронт. И там пришлось повоевать.

Сейчас вспоминаю военные годы и сам удив-
ляюсь героизму молодых парней, которые, не 
показывая страха, шли в бой, и ведь не за награ-
дами, а просто мы знали – никто, кроме нас.

Даже после войны выбрал для себя работу за-
щищать Родину. Кстати, до сих пор стою на страже 
интересов России, просто бывших военных не 
бывает.

В настоящее время в Челябинской обла-
сти проживает 121 житель, которым испол-
нилось или в 2011 году исполнится 100 лет. 
Среди них шестеро – участники Великой 
отечественной войны. 

24 июня исполнится 100 лет жителю Сне-
жинска Петру Григорьевичу Чиркину. О том, как 
воевал ефрейтор Чиркин, красноречиво пове-
ствуют боевые награды. Его ратный подвиг от-
мечен орденом Великой Отечественной войны 
1-й степени, двумя медалями «За отвагу», ме-
далями «За победу над Германией» и «За победу 
над Японией». В мирное время Петр Григорьевич 
работал много лет слесарем-газовиком во Все-
союзном научно-исследовательском институте 
приборостроения.

В феврале нынешнего года вторую сотню лет 
разменял челябинец Василий Емельянович Зы-
банов. В 17 лет он впервые начал свой трудовой 
путь в Кротовской дистанции пути ремонтным 
рабочим. Через три года, 4 марта 1941 года, от-
правился на фронт. Служил в армии с 1942 по 
1948 год, из них до 1945 года – в частях действую-
щей армии на железной дороге.

После войны Василий Емельянович работал на 
Южно-Уральской железной дороге. В 1961 году, 
живя с семьей в Кустанайской области, бывший 
железнодорожник выбрал самую главную про-
фессию на свете – устроился работать в пекарню. 
20 лет выпекал он душистые караваи. В Челя-
бинск бывший фронтовик переселился в конце 
1985 года.

101-й год отметил участник Великой Отече-
ственной войны из Трехгорного С.Д. Петренко. 
За сотню лет перевалило магнитогорцу Д.И. Каш-
танову и южноуральцу И.В. Кузьмину. В ноябре 
справит круглый юбилей фронтовик С.Г. Гильмут-
динов из Сосновского района. Каждому из них 
– земной поклон не только за победу над фашиз-
мом, но и за их жизнестойкость и оптимизм.

Почти шесть десятков тружениц тыла попол-
нили или пополнят в этом году ряды долгожи-
тельниц. Трое самых старших из них – 1907 года 
рождения. Это жительницы Челябинска Е.И. Вино-
курова и Е.И. Шибанова, ашинка М.Н. Чиглинцева.

37 женщин, проводивших своих молодых му-
жей на фронт, остались им верны до 100 лет. 
Вдовам погибших воинов пришлось не только 
в одиночку поднимать детей, но и трудиться до 

седьмого пота, работая на победу. Где они черпа-
ют силу, стараясь жить ради своих осиротевших 
сыновей и дочерей?! Несмотря ни на что, и здесь 
статистика в пользу живительной силы россий-
ской женщины – только единственный мужчина, 
труженик тыла, справит долгожданный вековой 
юбилей в декабре 2011 года. Это челябинец Спи-
ридон Петрович Ческидов, по начальному обра-
зованию педагог. Во время войны ему не при-
шлось служить в действующей армии – пять лет 
он трудился в строительном батальоне. Военная 
специальность впоследствии стала постоянной. 
Общий трудовой стаж Спиридона Петровича со-
ставил более 65 лет. 

Всех их, фронтовиков и тружеников тыла, 
отделение Пенсионного фонда по Челябинской 
области в лице руководителя – депутата юж-
ноуральского парламента Виктора Чернобровина 
и сотрудников ОФПР поздравляет с праздником 
Великой Победы. 

Они, свидетели одной из самых ожесточенных 
войн, как никто другой, знают цену жизни. Ради 
нее сегодняшние ветераны шли на передовую, 
стояли день и ночь у мартеновских печей и… 
мечтали. Мечтали о мирном времени, о жизни 

без выстрелов. Они сражались не только за Ро-
дину, но и за счастье своих детей. А сегодня их 
главная мечта – чтобы такого больше никогда 
не было!

Виктор Ефимович ЗАРАгАтСКий, труженик тыла: 
– День Победы – святой праздник. Но, насколько он святой, редко кто за-

думывался. Для меня он по-настоящему святой, потому что, пережив войну, я 
научился ценить жизнь. Святым днем лично я считаю и еще день начала войны 
– день скорби.

Мне было 11 лет, когда началась война. Жили мы тогда в Белоруссии, в Витеб-
ске. 22 июня началась война, а уже 23 июня над городом стали летать фашистские 
самолеты и разбрасывать листовки. Мы эти листовки собирали и сжигали.

Потом начались бомбежки. Когда немцы стали подходить к городу, нас 
эвакуировали. Хорошо помню, как на вокзале города Городок стояли три со-
става. Первый был с ранеными, второй – с солдатами, а третий – наш. И вдруг 
налетели немецкие самолеты и стали бомбить. Люди побежали кто куда. Я залез 
под состав и стал считать самолеты. Насчитал девять. Чтобы хоть как-то уцелеть, 
некоторые решили бежать в небольшой лесок, который был рядом. Когда нем-
цы это увидели, стали по людям из пулеметов стрелять. Сколько тогда погибло 
женщин, детей, стариков! А я поклялся себе, что вырасту – буду летчиком и 
обязательно отомщу.

Тех, кто уцелел в этой бомбежке, привезли в Свердловскую область. Там 
пришлось работать почти без сна и отдыха. Трудился пастухом, потом в кол-
хозе. В 14 лет меня отправили на курсы трактористов. Когда кончилась война, 
невозможно описать ту радость, которую мы все испытали. Помню, отцепил 
трактор от плуга и поехал в деревню, а там уже митинг шел, все радовались, 
поздравляли друг друга.

В 17 лет я поступил в авиационное училище, а в 21 год попал на корейскую 
войну. Всякое пришлось повидать, но воспоминания из детства, когда на глазах 
гибли люди, – на всю жизнь.

100 лет испытаний
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На прошлой неделе депутат 
Законодательного Собрания, ру-
ководитель общественной при-
емной В.В. Путина Владимир 
горнов (фракция «Единая Россия») 
поздравил двух жительниц Ко-
пейска, которые получили бла-
гоустроенные квартиры, и вручил 
памятные письма председателя 
партии «Единая Россия» Владими-
ра Путина.

Владимир Горнов первой поздра-
вил Анну Михайловну Томину, вдову 
ветерана Великой Отечественной вой-
ны. Анна Михайловна обратилась в 
общественную приемную В.В. Путина 
с просьбой оказать содействие в по-
становке на учет по улучшению жи-
лищных условий, как вдове ветерана 
войны. Анна Михайловна много лет от-
работала на Челябинском тракторном 
заводе, являлась одним из руково-
дителей кадровой службы завода. Но 
жизненная ситуация сложилась таким 
образом, что ей пришлось в последние 
годы проживать вместе с детьми и их 
семьями в неблагоустроенном доме. 

Данный случай потребовал оказа-
ния квалифицированной юридической 
помощи. Анна Михайловна через суд 
была признана нуждающейся в улуч-
шении жилищных условий, и ей за 

счет средств федерального бюджета 
была назначена субсидия на приобре-
тение жилого помещения в собствен-
ность в размере 950 400 рублей. На 
данную сумму заявительница купила 
хорошую однокомнатную квартиру в 
Копейске. 

Сейчас она искренне благодарна 
всем, кто откликнулся на ее просьбу, и в 
первую очередь председателю партии 
Владимиру Путину, депутатам Законо-
дательного Собрания – членам фрак-
ции «Единая Россия», которые вели 
прием граждан, и главе Копейского 
городского округа Михаилу Конареву.

Не скрывала слез радости и дру-
гая жительница Копейска – Екатерина 
Юрьевна Меньшикова. В августе про-
шлого года она также обратилась за по-
мощью в общественную приемную В.В. 
Путина в Челябинске с просьбой по-
мочь в решении жилищной проблемы. 
Ей, как сироте, не предоставляли жи-
лье. Была проведена большая работа, 
и результат получился хороший. Екате-
рине Юрьевне были предложены на 
выбор две однокомнатные квартиры, 
в одной из них она сейчас проживает 
вместе с маленьким ребенком. «Рядом 
с домом есть и школа, и детский сад, 
и все необходимое для комфортного 
проживания и воспитания ребенка», – 
говорит Екатерина Юрьевна.

29 апреля при финансовой под-
держке депутата Законодательно-
го Собрания Челябинской области, 
директора строительной компа-
нии «Артель-С» Николая Янова 
состоялся юбилейный концерт со-
листки Челябинского концертного 
объединения им. С.Прокофьева 
Светланы Шороховой. Выступле-
ние стало настоящим подарком 
для жителей города, свободных 
мест в зале не было.

Концертный вечер под названием 

«Пою тебе, Челябинск» был приурочен 
к 10-летию творческой деятельности 
Светланы Николаевны, а свое патрио-
тичное название получил в честь лю-
бимого города и грядущих майских 
праздников. Юбилей посетили гости из 
Германии, официальные лица и, конеч-
но же, множество поклонников твор-
чества Светланы Шороховой. Николай 
Янов вручил артистке почетную грамоту 
главы администрации города Челябин-
ска и букет белых роз. 

Светлана НИКоЛаЕва.

С наступлением майских день-
ков жители Челябинска все чаще 
стали выбираться на улицу, кто-
то с детьми, кто-то просто прогу-
ляться. однако жильцы дома по 
адресу: ул. грибоедова, 55а, ждут 
лета с меньшей радостью, ведь 
летний период для них уже ко-
торый год является основанием 
для нешуточного волнения. При-
чиной их опасений стали высокие 
полувековые тополя, растущие в 
опасной близости к их дому.

Как известно, период 
жизни тополя составляет 
50 лет. Многие деревья во 
дворе дома уже разрушены 
изнутри, заражены тополи-
ной молью. О том, что в жару 
невозможно просто открыть 
окно, жильцы уже и не вспо-
минают. Но это еще не так 
страшно. Один тополь выше 
дома на целый этаж. Кроме 
того, он практически навис 
над левой стороной дома, угрожая 
уже не только битьем стекол, но и 
обрушением под его тяжестью части 
дома. 

С 2007 года жители безуспешно 
подают прошения в различные ин-
станции с одной и той же просьбой 
– провести санитарную обработку 
мешающих деревьев. И вот уже ко-
торый год их дом «числится в пред-
варительном списке на санитарную 
обработку». Каких только ответов 
помимо постоянных обещаний они 
не слышали, вплоть до просьбы об-
ратиться к тем, кто высаживал эти 
деревья пятьдесят лет назад.

Надеяться жителям уже не на 
что. Они только ждут, что однажды, 
во время очередного штормового 
предупреждения или просто сильно-
го ветра, дерево сломается и упадет, 
смяв собой часть дома. И вот тог-

да ответственным за человеческие 
жизни будет уже нечего сказать. 

Вмешаться пришлось депутату 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Олегу Биушкину, к 
которому для разрешения дела об-
ратились в региональную обществен-
ную приемную председателя партии 
«Единая Россия» В.В. Путина. Чтобы 
разрешить проблему, было решено 
еще раз собрать все три стороны вме-
сте – представителей ЖЭКа, управ-
ляющей компании и жильцов дома.

Встретившиеся как раз около 
злополучного тополя люди знают 
друг друга уже не один год. Один 
из жителей, активно борющийся 
за свою безопасность, спрашивает 
начальника ЖЭКа о том, не она ли 
давала в середине ноября 2010 года 
обещание о санитарной обработке 
до конца месяца. А тополя с каждым 
годом разрушаются все больше и 
больше.  

На этот раз, благодаря назна-
ченной встрече, стороны пришли к 
согласию – санитарная обработка 
будет проведена в четвертом квар-
тале этого года, дом № 55а по улице 
Грибоедова в списке находится на 
первом месте. 

Ближе к началу четвертого квар-
тала планируется поднять вопрос и 
проконтролировать выполнение са-
нитарной обработки деревьев. 

Руководители Законодатель-
ного Собрания Челябинской об-
ласти и регионального отделения 
партии «Единая Россия» берут 
под личный контроль ситуацию 
на Златоустовском металлургиче-
ском заводе и готовят предложе-
ния по запуску программы, ко-
торая поможет поднять престиж 
рабочих специальностей среди 
молодежи.

Именно такое решение было озву-
чено после встречи с южноуральски-
ми рабочими, которые входили в 
состав делегации Челябинской об-
ласти на встрече актива «Единой 
России» с президентом Российской 
Федерации Дмитрием Медведевым. 
В ходе выступления наших рабочих 
перед главой государства были под-
няты многие вопросы, главным из 
которых стало положение рабочих 
в России.

– Я, как член профсоюза и акти-
вист партии «Единая Россия», обозна-
чил Дмитрию Анатольевичу ряд про-
блем, которые сегодня существуют 
на нашем предприятии, – рассказал 
сталевар Златоустовского металлур-
гического завода Дмитрий Червяков. 
– Среди них низкие зарплаты, не-
комфортные условия в рабочих раз-
девалках, столовых. И предложил 
президенту, когда он посещает про-
мышленные предприятия, отклонять-

ся от предложенных руководством 
заводов маршрутов, чтобы иметь 
возможность увидеть реальное по-
ложение дел. Дмитрий Анатольевич 
сказал, что настоятельно рекоменду-
ет организаторам визитов не пока-
зывать ему «потемкинские деревни».  
А конкретно по нашему предприятию 
поручил своей администрации найти 
собственников и досконально разо-
браться в ситуации. Знаю, что пору-
чение уже начало исполняться, на 
заводе работает комиссия, а местное 
отделение партии «Единая Россия» 
оказывает нам всю необходимую 
поддержку.

Ситуация на ЗМЗ действительно 
сегодня непростая. Если вы помни-
те, во время кризиса предприятие 
оказалось на грани полной останов-
ки. Тогда при поддержке партии и 

областного правительства уда-
лось убедить поддержать завод 
крупнейшую металлургическую 
компанию «Мечел». Именно 
«Мечел», не являясь владель-
цем предприятия, сумел при-
влечь на ЗМЗ заказы, в то вре-
мя как реальный собственник, 
по сути, самоустранился от ре-
шения проблем. Заказами за-
вод обеспечен, но размер зар-
плат здесь значительно ниже, чем в 
среднем по отрасли.

– Ситуация взята под партийный 
контроль, – комментирует Владимир 
Мякуш. – Нужно сподвигнуть реаль-
ного владельца на то, чтобы про-
блема была решена. Уверен, что всю 
необходимую помощь в этом вопросе 
окажет и «Мечел», который в трудные 
времена поддержал ЗМЗ.

Среди южноуральцев, выступив-
ших перед главой государства, были 
и представители рабочих династий с 
ЧТПЗ – семья Обаниных. Электромон-
тер Александр Михайлович и четыре 
его сына успешно работают на Челя-
бинском трубопрокатном заводе, при 
этом являются членами и сторонни-
ками партии «Единая Россия».

– Мы надеемся, что внимание, 
которое сейчас начали уделять попу-

ляризации рабочих специальностей, 
возродит славу человека труда, – 
говорит один из братьев Обаниных, 
Михаил. – Откуда молодежи знать, 
как меняются сейчас заводы? Нам-
то повезло: отец еще школьниками 
приводил нас на завод. Он настоящий 
патриот ЧТПЗ и нам это передал. Ра-
ботать в лучшем в мире трубопрокат-
ном цехе, быть белым металлургом 
– это престижно и почетно.

престиж рабочих Владимир МЯКУШ, председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской области (фрак-
ция «Единая Россия»):

– Я считаю, что такие люди, как отец и сыновья 
Обанины с ЧТПЗ, Дмитрий Червяков с ЗМЗ, являются 
одними из достойнейших представителей нашей об-
ласти. Они неравнодушные люди.

Рабочие – это ведущая сила нашей экономики, 
которая так необходима Российской Федерации. Коли-
чество представителей рабочих среди членов нашей партии растет, не-
обходимо, чтобы их было еще больше. Я рад, что они с нами, с «Единой 
Россией». Сегодня перед нами стоит задача поднять престиж рабочих 
специальностей, особенно среди молодежи. Это необходимо экономике 
страны, региона. Это является одним из приоритетов нашей работы.

новости

Помощь Партии

Белые розы от деПутата

оБновление доБрая традиция

Весенние субботники давно 
стали доброй традицией для 
челябинцев. В них активно уча-
ствуют как простые горожане, 
так и представители всех орга-
нов власти, в том числе депута-
ты Законодательного Собрания 
Челябинской области. 

Депутат ЗСО (фракция «Единая 
Россия»), ректор Южно-Уральского 
государственного университета 
Александр Леонидович Шестаков с 
удовольствием принимает участие 
в подобных мероприятиях. На этот 
раз он вместе со своим коллегой, 
депутатом-единороссом городской 
Думы Челябинска Андреем Влади-
мировичем Шмидтом и жителями 
микрорайона «Полет» высаживал 
молодые деревья: яблони, липы и 
сирень. 

Субботник завершился друже-
ским чаепитием в КТОСе «Полет». За 
чашкой чая депутаты пообщались 
с ветеранами и обсудили вопросы 
дальнейшего сотрудничества.

внимание!
13 мая завершается прием работ 

на конкурсы Законодательного Со-
брания «Открытая власть», «Мир се-
мьи», «Конкурс студенческих работ».

С положением и правилами уча-
стия вы можете ознакомиться на 
сайте Законодательного Собрания 
области www.zs74.ru.
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Война – это страшно! Все это 
понимают и осознают. Но из уст 
участников войны это звучит 
как-то по-особому, без пафоса,  
по-настоящему. они знают, о чем 
говорят, ведь они смотрели смер-
ти прямо в глаза. Участник Вели-
кой отечественной войны леонид 
иванович Мельников до сих пор 
удивляется, как удалось пережить 
то непростое время.

На фронт он ушел 20-летним пар-
нем в 1942 году. Пошел бы раньше, да 
не брали: на войне уже были старший 
брат Сергей и сестра Лидия. Поэтому 
после школы Леонид Мельников по-
ступил в Челябинский агроинженер-
ный университет, но проучился только 
один курс – жилось трудно, поэтому 
пришлось пойти работать на завод 
№ 34, сегодняшний лакокрасочный 
завод.

В 1942 году пришла весточка от 
брата – ранен, лежит в госпитале. А 
в мае 1943 года Леонид Мельников 
получил повестку из военкомата. 
Седьмого июля принял присягу и был 
отправлен разведчиком в 35-й стрел-
ковый гарнизон Третьей армии.

За время службы прошел всю Бело-
руссию, Восточную Пруссию, освобож-
дал Орел, Минск, Кенигсберг, а Победу 
встретил в Берлине.

– Моей задачей было как можно 
больше обнаружить противников в 
тылу врага, – рассказал Леонид Ивано-
вич. – Приходилось часами и на дере-
вьях сидеть, и в блиндажах, и в специ-
альных окопах. Как-то под Рогачевым, 
это в Гомельской области Белоруссии, 
во время наблюдения прямо передо 
мной разорвался снаряд, меня конту-
зило. Когда пришел в себя, сообщил ко-
мандованию, мне было приказано дать 
координаты моего местонахождения и 
выстрелов. После того, как я сообщил 
координаты, орудие, из которого со-
вершался обстрел, было уничтожено. 
Чуть позже я получил свою первую 
военную награду – медаль за отвагу и 
значок «Отличник-разведчик», а еще 
меня повысили в звании – из рядового 
я стал ефрейтором. 

Чуть позже молодой разведчик 
получил ранение в ногу. На одном из 
белорусских хуторов с сослуживцем 
наткнулись на мину, которая взорва-
лась прямо под ногами. Но и тут Бог 
уберег! Удивительно, но оба остались 
живы. Только шрамы, оставшиеся 
на всю жизнь, напоминают об этом 
случае.

С ужасом ветеран вспоминает бои 
в Восточной Пруссии. По его словам, 
сражения там были ожесточенными. 
Кстати, благодаря разведческим на-
выкам Леонида Ивановича нашим 
солдатам удалось обезвредить врага 
с минимальными потерями. Во время 
очередного обстрела из артиллерии 
молодой разведчик получил задание 
– во что бы то ни стало вычислить 
координаты и сообщить о них. Долго 

наблюдать не пришлось, благодаря 
сноровке и военной выучке координа-
ты места, с которого велись обстрелы, 
были установлены быстро, прицель-
ным огнем враг был уничтожен. Когда 
наша армия пошла в атаку, обнаружи-
лось, что обстрел велся из фашистского 
танка.

– Когда пошли на Берлин, все уже 
надеялись, что Победа не за горами, 
– вспоминает Леонид Иванович Мель-
ников. – Наши предчувствия нас не 
обманули. 16 апреля мы начали насту-
пление на Берлин, и благодаря грамот-
ным военным действиям и тактиче-
ским ходам советской армии удалось 
окружить двадцатитысячную армию 
немцев. И уже 29 апреля мы знали, 
что война кончилась, правда, об этом 
сначала не было объявлено официаль-

но. Мы ждали, когда же фашистское 
командование объявит о своей капи-
туляции. И 9 мая, когда это произошло, 
столько радости было! Все солдаты, 
у кого было оружие, стали стрелять в 
воздух – все до последнего патрона.  
А потом был долгий путь домой.

За взятие Берлина Леонид Ивано-
вич Мельников был награжден орде-
ном Красной Звезды.

Вернувшись с фронта, подал до-
кументы в бывший политехнический 
институт (ныне – ЮУрГУ), взяли сразу 
на второй курс. В первый же день уче-
бы познакомился с красивой девушкой 
Верой, которая немного погодя стала 
его супругой. Вот уже 65 лет Леонид 
Иванович и Вера Васильевна живут 
душа в душу.

Леонид Иванович уверен: помнить 
об этой войне надо. Помнить, чтобы 
не повторять прежних ошибок, цена 
которым – жизни миллионов людей, 
разрушенные города, разбитые судь-
бы. Именно поэтому Леонид Иванович 
охотно встречается со школьниками, 
проводит уроки мужества, делится 
воспоминаниями. И ребята с большим 
интересом слушают, учатся ценить 
жизнь.

У каждого участника Великой  
Отечественной войны своя фронтовая 
тропа, но всем знакомы запах пороха, 
вой снарядов, свист пуль. А еще, каж-
дый не понаслышке знает, война – это 
страшно!

на передовой 

леонид иванович Мельников, участник Великой отечественной 
войны:

– День Победы для меня – праздник жизни! Праздник, к которому наша 
страна шла долгие четыре года. Этот праздник – символ мужества и отваги 
нашего народа, огромнейшей любви к своей Родине. Ведь мы всегда, когда 
шли в атаку, кричали: «За Родину!», и для нас это слово святое.

Помню, какая гордость у меня была за нашу страну, когда я принимал 
участие в Парадах Победы в Москве: в 2005 и в 2010 годах. На праздничных ме-
роприятиях на Красной площади присутствовали не только российские руково-
дители, но и главы других государств. Это значит, нас действительно признают 
победителями! Главное – сделать все, чтобы больше таких войн не было!

«мы всегда, когда шли в атаку, кричали:  
«за родину!», и для нас это слово святое»

войны XX века в цифрах

Войны ХХ века Первая мировая война Вторая мировая война

Продолжительность войны 1564 дня (4 года и 3,5 месяца) 2195 дней (6 лет)

Количество стран – участниц 
войны 36 61

Численность населения стран –  
участниц войны

1050 млн 
(62% мирового населения)

1700 млн 
(80% мирового населения)

Нейтральные страны 17 6

Количество погибших 10 млн 32 млн.

Количество раненых 20 млн 35 млн.

Количество стран, в которых 
происходили военные действия 14 40

Площадь территорий,  
на которых происходили 
военные действия

4 млн кв. км 22 млн кв. км

Количество призванных  
в действующие армии 70 млн 110 млн

Леонид Иванович Мельников сегодня и 
2 апреля 1945-го в Восточной Пруссии.
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все для фронта, все для ПоБеды:

10 млн тонн

40 млн штук

боеприпасов изготовлено и доставлено  
в действующую армию. 
 
горючего произведено для танков, 
авиации и моточастей Красной армии.

 
комплектов обмундирования сшито  
для бойцов.

16 млн тонн

Римма Сергеевна АлЕКСЕЕВА, труженик тыла:
– Да, во время войны жить было трудно. Даже вспоминать те годы 

больно. И все равно им есть за что сказать «спасибо»! Война объединила 
людей разных национальностей, показала, что все мы патриоты, что любим 
свою Родину, хотим и можем ее защищать. Ради Победы каждый из нас был 
согласен на все: мы работали без отдыха, старались хоть как-то помочь тем, 
кто был на передовой. Ведь Челябинск не зря называют кузницей Победы, 
сколько танков, патронов мы выпустили, а сколько людей и предприятий 
было эвакуировано сюда. И ведь никто не жаловался: недосыпали, недоеда-
ли, но не жаловались! Очень хорошо помню карточки на продукты, которые 
нам давали. На одну хлебную карточку можно было взять 400 граммов 
хлеба. И все верили, что война когда-нибудь кончится и жизнь будет лучше. 
И хлеба можно будет купить сколько захочется.

труженица тыла Римма Серге-
евна Алексеева Великой отече-
ственной искренне благодарна за 
испытания, которые принесла с 
собой война: за страдания, тяже-
лую жизнь, за потери, бездене-
жье и жизнь по карточкам – за 
все, через что пришлось пройти в 
военные годы.

– Ведь именно военные годы за-
калили мой характер, сформировали 
личность, – объяснила Римма Сер-
геевна. – Уже за это стоит сказать 
спасибо той войне.

Несмотря на то, что прожила всю 
войну в Челябинской области, которая 
была глубоким тылом, хлебнуть воен-
ных горестей пришлось немало. Родом 
Римма Сергеевна из Ярославля. Как 
только началась война, семья была 
эвакуирована на Южный Урал – в Маг-
нитогорск. Родители юной Риммы, учи-
теля по образованию и призванию, бы-
стро нашли себе работу. Мама – Лидия 
Николаевна, учитель русского языка 
и литературы,– устроилась на работу 
в одну из магнитогорских школ. Отец 
– Сергей Алексеевич, преподаватель 
истории, тоже долгое время учил маг-
нитогорских школьников, рассказывая 
обо всех премудростях исторических 
перипетий, потом работал директо-
ром одной из школ, успел поработать 
и заведующим местного горуно. Но 
мужской долг, чувство патриотизма 
и, возможно, желание самому стать 
участником тех исторических событий 
пересилили, и Сергей Алексеевич ушел 
добровольцем на фронт. На дворе 
был 1941 год. Год, который навсегда 
останется в памяти Риммы Сергеевны. 
Ведь за этот год пришлось пережить 
эвакуацию, научиться жить по зако-
нам военного времени, а еще сделать 
выбор своего будущего. В 1941 году 
выпускница школы Римма Алексеевна 
подала документы в Киевский меди-
цинский институт, который был также 
эвакуирован в Челябинск. Благодаря 

отличной учебе в школе в институт де-
вушка была зачислена без экзаменов. 
В сентябре 41-го теперь уже студентка 
медицинского института Римма Алек-
сеева приехала в южноуральскую сто-
лицу учиться непростому, но такому 
жизненно необходимому лечебному 
делу.

– Мне, юной девушке, очень не-
просто было в то время: одна в чужом 
городе, да еще эта война, разруха, 
голод, – вспоминает Римма Серге-
евна. – По приезде в Челябинск по-
лучила место в общежитии, условия 
ужасные: здание старое, деревянное, 
все удобства на улице. А еще было 
тяжело добираться до института, ко-
торый находился на улице Коммуны, 
а общежитие – в районе цинкового 
завода. Ходил по этому маршруту 
только один трамвай. Но несмотря ни 
на что, учиться мне нравилось, с удо-
вольствием ходила на занятия. Уже 
на первом курсе серьезно заинтере-
совалась микробиологией – она-то и 
стала моей специализацией.

Работать студентка Римма Алек-
сеева начала рано: надо было и про-
кормиться как-то, и людям хотелось 
пользу приносить. Ведь жилось в во-
енные сороковые всем тяжело. При-
шлось поработать и в здравпункте 
эвакуированного из Москвы завода 
«Калибр», который в годы войны раз-
мещался в Челябинском театре опе-
ры и балета. Немало спасла человече-
ских жизней, работая дежурным ме-
диком скорой помощи Челябинской 
городской больницы. А некоторым 
студентам даже удавалось устроить-
ся на работу в госпитали – помогать 
раненым.

Вот так, в постоянном тяжелом 
труде и бессонных ночах прошла уче-
ба, война.

Новость о Победе застала Римму 
Сергеевну на рабочем месте. Сколько 

ликования, счастья и слез радости! 
Никто не стеснялся своих чувств. По-
беда! Этот день стал главным празд-
ником, таким долгожданным, что не-
которым не сразу поверилось, таким 
счастливым, но горьким.

– Даже трудно словами описать 
то, что каждый из нас почувствовал, 
когда было объявлено о Победе, – со 
слезами на глазах вспоминает Римма 
Сергеевна Алексеева. – Мы не могли 
поверить, что горе, которое на нас 
так внезапно обрушилось, заставило 
пережить боль расставаний, потерь, 
утрат, материальные и моральные 
трудности, так же вдруг и закончи-
лось. Мы этого ждали, верили в нашу 
Победу, молились, но весть о ней всех 
застала врасплох. Много было слез 
пролито во время войны, но во время 
Победы не меньше. А потом нача-
лось возвращение к мирной жизни: 
тяжело, потихоньку. Помню первые 
дни после того, как война кончилась: 
идешь по городу, а в воздухе пахнет 
миром, спокойствием, Победой! И все 
по-другому! И все другие – счастли-
вые!

Но самым большим счастьем для 
семьи Риммы Сергеевны стало воз-
вращение отца с фронта. Жизнь изме-
нилась. Появилась уверенность: все 
будет хорошо! Родные и близкие – 
живы и здоровы, война – позади. Все 
остальное уже не так страшно. Чуть 
позже в жизни дипломированного 
и молодого врача-биолога появился 
еще один повод считать себя счаст-
ливой – встреча с будущим супругом. 
Мирная жизнь стала идти своим че-
редом, появились новые заботы – о 
муже и детях. Кстати, своими деть-
ми Римма Сергеевна очень гордится. 
Гордится тем, что сумела воспитать 
в каждом личность, человека, умею-
щего ценить мир и семейное благо-
получие.

Запах победы
«война показала, что все мы патриоты, любим свою 
родину, хотим и можем ее защищать»   

количество Произведенного оружия во время второй мировой войны (в тысячах)

самолеты танки пушки минометы

СССР 120 90 360 300

германия 104 65,1 174,5 82

Англия 102,6 25,1 113,8 48,3

США 296,1 86,5 253 110

120 тысяч км
железнодорожных 
путей восстановлено  
и отремонтировано.

100 тысяч км
построено и 
отремонтировано 
автомобильных дорог.
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9 мая

Напомним, что концепция в 
марте текущего года была рассмо-
трена и в целом одобрена на рас-
ширенном заседании обществен-
ной палаты Челябинской области 
с участием депутатов Законода-
тельного Собрания. При ее под-
готовке была проанализирована 
ситуация, сложившаяся в сфере 
социальной защиты «маяковцев», 
и выявлены три группы проблем.

Первая группа проблем связана с 
неравноправием уже действующих 
норм по социальной защите «маяков-
цев» по отношению к «чернобыльцам» 
и «семипалатинцам».

В «маяковском» законе (Феде-
ральный закон от 26 ноября 1998 года  
№ 175-ФЗ «О социальной защите граж-
дан Российской Федерации, подверг-
шихся воздействию радиации вслед-
ствие аварии на производственном 
объединении «Маяк» в 1957 году и 
сбросов радиоактивных отходов в реку 
Течу») указаны права детей только пер-
вого и второго поколений, в то время 
как в «чернобыльском» законе (Закон 
Российской Федерации от 15 мая 1991 
года № 1244-1 «О социальной защите 
граждан, подвергшихся воздействию 
радиации вследствие катастрофы на 
Чернобыльской АЭС») количество по-
колений ничем не ограничено.

По отношению к «семипалатинцам» 
ущемлены права наших «дозовиков», 
проживавших на реке Тече. По «семи-
палатинскому» закону (Федеральный 
закон от 10 января 2002 года № 2-ФЗ 
«О социальных гарантиях гражданам, 
подвергшимся радиационному воз-
действию вследствие ядерных испы-
таний на Семипалатинском полигоне») 

за 5 и 25 бэр выплачивается ежеме-
сячная денежная выплата в размере 
426 и 1360 рублей соответственно, а 
также гарантируется пакет мер соци-
альной поддержки. В соответствии с 
«маяковским» законом за 7 и 35 бэр 
выплачивается компенсация в 210 и 
420 рублей соответственно и без соци-
ального пакета.

Вторая группа проблем связана с 
тем, что не все категории пострадав-
ших граждан попали под действие 
«маяковского» закона. В первую 
очередь речь идет о гражданах, про-
живавших на территории ВУРС. В ре-
зультате часть граждан Челябинской 
и Свердловской областей, а это около 
девяти тысяч человек, набрали сверх-
нормативную дозу облучения. Работа 
по включению данной категории граж-
дан в «маяковский» закон ведется уже 
почти десять лет.

Еще одна проблемная категория 
пострадавших – дети, а вернее граж-
дане, которые на момент радиаци-
онного воздействия находились в со-
стоянии внутриутробного развития. 
Сейчас в защищенную категорию по-
падают только дети (граждане), кото-
рые находились в состоянии внутриу-
тробного развития, эвакуированных 
и добровольно выехавших граждан. 
Вне рамок действия закона остаются 
дети (граждане), которые в момент 
радиационного воздействия находи-
лись в состоянии внутриутробного 
развития, ликвидаторов, граждан, 
проживавших на реке Тече и на тер-
ритории ВУРС.

Часть жителей Озерска и при-
легающей территории пострадала от 
аэрозольных выбросов йода-131 в ат-
мосферу в первые годы работы комби-

ната. В основном это дети 1951 – 1959 
годов рождения.

Третья группа проблем касается 
установления социальной справедли-
вости в отношении отдельных катего-
рий граждан. Для этого необходимо 
внести изменения в отдельные нормы 
«чернобыльского» закона, которые 
распространяются в том числе и на 
граждан, получающих льготы по «мая-
ковскому» закону.

Во-первых, речь идет о детях 
первого и второго поколения граждан, 
страдающих заболеваниями вслед-
ствие воздействия радиации на их ро-
дителей, для которых предоставление 
мер социальной поддержки прекра-
щается по достижении ими 18 лет.

Во-вторых, предлагается рассмо-
треть вопрос о ликвидации (умень-
шении) разницы в размерах компен-
сационных выплат на приобретение 
продовольственных товаров и на 
оздоровление, получаемых граждана-
ми определенных категорий в соот-
ветствии с «чернобыльским» законом 
и по решению судов.

По каждой проблеме планируется 
подготовить соответствующие зако-
нодательные инициативы. А для этого 
необходимо их научное обоснование. 
В ближайшее время планируется при-
ступить к разработке новых или дора-
ботке существующих методик расчета 

накопленных доз. Для этой цели будет 
создана рабочая группа при заместите-
ле губернатора П.А. Рыжем. Далее под-
готовленные законодательные инициа-
тивы рассмотрит специально созданная 
рабочая группа, в состав которой войдут 
депутаты и специалисты, главы постра-
давших от радиоактивного загрязнения 
районов. После чего законопроект об-
судят сначала на экспертном совете, а 
затем через Законодательное Собрание 
направят в Государственную Думу РФ.

В мае текущего года, как отметили 
на заседании комитета, планируется 
запустить первую законодательную 
инициативу – по внесению изменения 
в «маяковский» закон, дополнив его 
статьей, которой будут установлены 
ежемесячные денежные выплаты для 
граждан, проживавших на реке Тече, 
как у «семипалатинцев» (сейчас они 
получают только ежемесячную денеж-
ную компенсацию). Дополнительных 
научных работ по обоснованию данной 
поправки не требуется. Финансово-
экономические расчеты по стоимости 
поправки уже сделаны и составят око-
ло 3 млн рублей.

Присутствующие на заседании ко-
митета депутаты сошлись во мнении, 
что концепция будет содействовать 
актуализации вопросов совершен-
ствования законодательства в сфере 
социальной защиты «маяковцев».

на пути решения
депутаты зсо одобрили концепцию 
совершенствования законодательства в сфере 
социальной защиты граждан, подвергшихся 
воздействию радиации вследствие аварии в 1957 
году на производственном объединении «маяк»

– Примите самые искренние сло-
ва поздравления и благодарность за 
ваш талант, – обратился к номинантам 
Андрей Александрович. – Ваши от-
личные организаторские и творческие 
способности приносят успех и престиж 
Троицкому району. Желаю вам и в 
дальнейшем дарить радость и хоро-
шее настроение своим землякам.

После слов приветствия начина-
ется не менее приятная часть празд-
ничной встречи. Звучат имена об-
ладателей грантов от депутата А.А. 
Самсонова, аплодисменты, мелькают 
фотовспышки. Один за другим для 
награждения выходят работники 
культуры. Гульнара Нажимова, несо-
мненно, талантливый человек, яркий 
исполнитель народных казачьих пе-
сен, руководитель ансамбля казачьей 
песни «Станица» села Клястицкое. Ее 
сладкоголосый ансамбль славно про-
звучал на черноморских берегах и 
стал лауреатом Всероссийского фести-
валя казачьей культуры и песни в г. 
Анапе. Оптимизм и задор у Гульнары 
– от родителей, образование ей дали 
колледж и вуз, а вот превосходный 
голос – от Бога. Гульнара не мыслит 
жизни без сцены. Она и на церемонии 
награждения была готова спеть свою 
любимую – «Русская краса». Но в знак 

благодарности по-дружески обняла 
депутата и низко поклонилась ему за 
поддержку отечественной культуры. 

Молодой солист Евгений Печенкин 
уже прославил Троицкий район на всю 
Челябинскую область. Он выпускник 
ветеринарной академии, аспирант 
УГАВМ, дипломант пятого областного 
телевизионного конкурса эстрадной 
песни «Песня не знает границ», ди-
пломант фестиваля «Признание». Мо-
лодость и творческий потенциал Евге-
ния Печенкина позволяют нам наде-
яться на то, что имя нашего земляка 
зазвучит и на всероссийском уровне. 
И еще замечательная исполнитель-
ница песен – Марина Лосева. Марина 
пишет сценарии, ведет культурные 
программы, лауреат областных кон-
курсов «Песни юности нашей», «Летят 
журавли», «Салют, Победа!». И что са-
мое важное, Марина – автор музыки 
гимна Троицкого района. 

– Для вручения компьютера Тро-
ицкому районному организационному 
методическому центру я приглашаю 
директора центра Любовь Андреевну 
Шаталову, – с чувством радости произ-
носит депутат Андрей Самсонов.

И есть за что такой достойный пода-
рок от депутата. Методический центр 
ведет большую работу по возрожде-

нию традиций народной культуры, 
организовывает праздники, проводит 
мастер-классы, способствует сохране-
нию и развитию традиционных жан-
ров народного творчества. Центр соз-
дает творческую жизнь района, следит 
за профессиональным уровнем спе-
циалистов. В центр новички приходят 
устраиваться на работу, а уважаемых 
ветеранов культуры здесь провожают 
на заслуженный отдых.

Еще много звучало пожеланий и 
приветственных речей виновникам 
торжества, пожеланий творить на 
благо района.

– Деловые и дружеские отноше-
ния Андрея Александровича Самсо-
нова с нашим районом зародились в 
прошлом году, – рассказывает глава 
Троицкого района Людмила Шатало-
ва. – Уже выполнено много наказов, 
просьб избирателей, оказана помощь 
сельским клубам. В наших клубах 
появилась новая аппаратура, прове-
ден ремонт. Отрадно, что новая ини-
циатива депутата Законодательного 
Собрания вновь направлена в сферу 
культуры. Поддержка денежными 
грантами творческих работников, та-
лантливых специалистов – это собы-
тие достойно самых добрых слов.

олег СоЙНов, фото автора.

Культура не Знает граниЦ
в администрации троицкого района состоялась 
церемония вручения грантов депутата 
законодательного собрания челябинской области 
андрея самсонова (фракция «единая россия»).

эколоГия

В зал районной администрации на торжество пригласили замеча-
тельных специалистов, любящих свое дело, преданных своим зри-
телям, слушателям, одним словом профессионалов. Счастливые, с 
улыбками на лицах, работники культуры в ожидании церемонии тихо 
обсуждают предстоящие праздничные мероприятия, посвященные 
Дню Победы. Даже на торжестве они не устают думать о работе, гряду-
щих праздниках. Ведущая Светлана глущенко открывает церемонию 
награждения и предоставляет слово депутату ЗСо Андрею Самсонову.

сто дисков с Портретами 
ПоБедителей

Все фотографии со Стены па-
мяти, ставшей одной из самых 
крупных патриотических акций 
в области за последнее время, 
торжественно переданы в объ-
единенный госархив Челябин-
ской области. Хранилище архива 
таким образом пополнилось на  
62 000 фото, многие из которых – 
подлинники. В огАЧо передан и 
более надежный, электронный, 
вариант собранных материалов. 
Всего получилось сто дисков.

Акция «Помни меня», которая 
охватила не только Южный Урал, но 
и многие другие регионы России, не 
была ограничена временными рам-
ками, поэтому до сих пор на сайте 
компании «Интерсвязь» благодарные 
внуки и правнуки выкладывают фото 
своих предков с небольшими очерка-
ми о них. Было решено, что все новые 
материалы также раз в год будут по-
ступать в архив.

– 70 лет назад наши деды объеди-
нились для того, чтобы дать отпор 
врагу, и не представляли, что через 
столько десятилетий снова будут 
объединять нас, – отметил на цере-
монии министр образования и нау-
ки Челябинской области Александр 
Кузнецов.

Областной госархив, в котором 
хранятся документы с XVII века, в 
этот день открыл для гостей свои 
хранилища. Все пришедшие на тор-
жественную церемонию смогли свои-
ми глазами увидеть, где и в каких 
условиях будут храниться семейные 
реликвии.
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Утро 8 мая началось с празднич-
ного богослужения в храме Георгия 
Победоносца в селе Беспаловском, 
которое плавно «перетекает» в Гу-
бернское. Божественную литургию 
совершал правящий архиерей Фео-
фан. История Беспаловского храма 
– одна из светлых страниц в жизни 
Челябинской епархии. Разрушенный 
в годы воинствующего атеизма, он 
был восстановлен в рекордно корот-
кие сроки и ровно год назад освя-
щен. Символично, что храм Георгия 
Победоносца, покровителя воинства, 
получил свое второе рождение в День 
памяти святого и накануне праздника 
Великой Победы. 

– Когда видишь, как у тебя на гла-

зах рушатся святыни, это побуждает 
к действию, – говорит депутат Зако-
нодательного собрания Челябинской 
области от партии «Единая Россия» 
Константин Захаров, один из тех, чьи-
ми трудами и заботами вернулся к 
верующим Георгиевский храм. – А 
когда мы узнали, что руины храма 
хотят выкупить некие предпринима-
тели и на месте святыни выстроить 
культурно-досуговый центр Увиль-
динской зоны отдыха, настало время 
быстрых и решительных действий. 
Нельзя было отдавать святыню на по-
ругание…

Храм в честь святого Георгия По-
бедоносца построили в Беспаловке в 
начале прошлого века, после череды 

сильных пожаров, обрушившихся на 
село. Огонь утих, а село стало расти и 
процветать. 

– Я уверен, будем восстанавли-
вать храмы – будет возрождаться де-
ревня, люди начнут возвращаться к 
земле, – считает Константин Юрьевич 
и продолжает активно содействовать 
реставрации святых сооружений. 

Его заботами восстанавливается 
храм Тихвинской иконы Божией Ма-
тери. Минуло больше ста лет с тех пор, 
когда над селом Губернским вырос 
огромный, богато украшенный храм. 
Во времена богоборчества его постиг-
ла та же трагическая участь, что и 
другие культовые сооружения. Храм 
был осквернен. Так, в верхнем при-
деле большевики варварски расстре-
ляли лики апостолов-евангелистов, 
которые мастера создавали на века. 
От времени осыпалась штукатурка, 
обнажив крепкую кирпичную кладку, 
покосилась колокольня. 

–  Объем работ огромный. К со-
жалению, желающих помогать не так 
много, – комментирует депутат За-
харов. – Тем не менее уже в этом 
году будет восстановлен весь нижний 
придел, который вмещает до 800 че-
ловек. На очереди храм Рождества 
Пресвятой Богородицы в селе Куз-
нецком. Я считаю, что участие в вос-
становлении храмов – это большая 
благодать, которая не каждому дана. 
Поэтому с большой радостью исполь-
зую такую возможность. 

В возрожденные храмы приходит 
все больше молодежи. Так, год назад 
на первой Божественной литургии 
в храме Георгия Победоносца, что в 
селе Беспаловском, были в основном 

пожилые прихожанки. Сегодня мо-
лодые родители с малышами, юные 
скауты заполнили весь храм. 

– Дети, за вами будущее России. 
Вы – наша надежда, – обратился к 
ребятам архиепископ Феофан. – Учи-
тесь хорошо, тогда станете главами 
администраций, а может быть, оли-
гархами и, подобно Демидовым, 
будете восстанавливать храмы на 
уральской земле. 

Стройные отряды скаутов порадо-
вали владыку. После службы в храме 
ребята в форменных синих рубаш-
ках, с разноцветными галстуками под 
знаменами Братства православных 
следопытов направились в село Гу-
бернское, где торжественным мар-
шем прошли перед храмом Тихвин-
ской иконы Божией Матери, а потом 
возложили венки к обелиску воинам, 
не вернувшимся с фронта. 

– Вот говорят: молодежь – поте-
рянное поколение. А вы посмотрите 
на этих ребят – какие удивительные у 
них глаза, – владыка по-отечески по-
гладил по голове маленьких пацанят. 
– Не погибла Россия и будет стоять 
в веках. 

В село Губернское на встречу с 
правящим архиереем съехались гла-
вы Кыштыма, Карабаша, Снежинска, 
Озерска, Верхнего Уфалея, других го-
родов и районов северных террито-
рий области. Неутомимый владыка 
сразу же провел короткое рабочее 
совещание, успел обсудить насущные 
проблемы. 

 – У  вас в Кыштыме я уже был, – с 
ходу огорошил управляющий епархи-
ей главу городского округа, которая 
не знала о его визите. – Храмов мно-

го. Это хорошо. Буду делать оргвыво-
ды по вашему духовенству. 

– Наверное, это правильно, – неу-
веренно заметила глава Кыштыма. 

– До 2012 года должен быть вос-
становлен и открыт Покровский храм 
в селе Большой Куяш, – озадачил 
владыка руководителя Кунашакского 
района. – Настоятеля я назначу. 

Живой интерес у архиерея вы-
звали главы «закрытых» городов – 
Снежинска и Озерска. Архиепископ 
Феофан с большим уважением от-
носится к ученым-атомщикам и уже 
строит планы о совместной работе. 
Например, выразил намерение при-
гласить к сотрудникам научных цен-
тров профессора Московской духов-
ной академии, доктора богословия 
Алексея Осипова, который дружит с 
такой аудиторией в Дубне, Обнинске 
и других городах. 

Что касается Аргаяшского района, 
на земле которого и проходила встре-
ча, тут владыка рассмотрел возмож-
ность разумного использования за-
брошенных зданий. В частности, речь 
шла о передаче православной церкви 
полуразрушенного сооружения, в ко-
тором до революции размещалась 
церковно-приходская школа. Здесь, 
по словам архиепископа Феофана, 
сможет разместиться православный 
молодежный лагерь. 

– В селе Кузнецком стоит сиротски 
заброшенный храм, – говорит вла-
дыка. – Там надо сделать небольшой 
монастырь, рядом – детский приют. 
Пора восстанавливать не только сте-
ны храмов, но и души людские.

Наталья ФИрСаНова.
Фото вячеслава ШИШКоЕдова.

владыКа ФеоФан: «пора восстанавливать 
и храмы, и души людсКие»

в канун дня победы в аргаяшском районе в окрестностях озера увильды открылся 
традиционный слет братства православных следопытов челябинской области 

С 7 по 9 мая полторы сотни 
ребят участвовали в спортивных 
играх, демонстрировали свое 
мастерство в ралли, пели песни 
у костра, новички знакомились 
с историей и традициями скаут-
ского движения. одним из за-
поминающихся событий стала 
встреча с Владыкой Феофаном и 
возложение венков к памятнику 
погибшим в Великой отечествен-
ной войне в селе губернском. 

Депутат-единоросс Константин 
Захаров: «Будем восстанавливать храмы 
– будет возрождаться деревня, люди 
начнут возвращаться к земле...»

Владыка Феофан: «Дети, за вами будущее России. Вы – наша надежда. Учитесь хорошо, 
тогда станете главами администраций, а может быть, олигархами и, подобно 
Демидовым, будете восстанавливать храмы на уральской земле... Вы посмотрите на этих 
ребят – какие удивительные у них глаза. Не погибла Россия и будет стоять в веках...»
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сканворд

Евгений МАЗьКо, бригадир 25-й бригады термистов оАо АЗ «Урал»:
– С тем, что в городе должна быть чистота, абсолютно согласен. И соблюдение этой 

чистоты – обязанность каждого жителя, это в какой-то степени должно быть правилом, 
нормой жизни, вне зависимости от пола, должности, статуса в обществе. А тем, кто 
так не считает, и мусорит, где придется, надо популярно объяснять, что так нельзя. Так 
уж устроены люди, что они перестают себя вести неправильно, только если понимают, 
что это им невыгодно и дорого обходится. Поэтому поддерживаю депутатов Законо-
дательного Собрания в решении увеличить штрафы, думаю, для многих это станет 
сдерживающим фактором. 

А вот что касается мест под автомобильные парковки, то здесь вообще ситуация, как 
мне кажется, ужасная. Конечно, ставить машину на детскую площадку – плохо. Только 
как быть, если машину во дворе дома ставить больше негде? Стоянок рядом нет, а мест 
для всех катастрофически не хватает. Признаюсь, мне тоже машину порой приходится 
оставлять на детской площадке, и не потому, что я плохой и ничего не понимаю, а по-
тому, что больше негде. Вот этот вопрос тоже как-то надо решать, думаю, не один я могу 
сказать, что с парковками у нас проблема.

Алена СтЕПАНоВА, дизайнер:
– Наконец-то проблемами наглых водителей 

и «захламителей» серьезно заинтересовались де-
путаты. Стоит зайти в любой двор Челябинска, 
картина примерно одинаковая: на территориях, 
которая, по сути, принадлежит нашим детям, в 
рядок стоят машины разных мастей, а рядом на 
лавочках или качелях сидят какие-нибудь лен-
тяи или обычные отдыхающие и, что называется, 
«культурно» отдыхают: щелкают семечки, пьют 
пиво, грызут чипсы. А весь этот мусор – тут же, 
даже если до мусорки дойти пару метров. И тех, и 
других надо жестко наказывать рублем, а может, 
и трудотерапией «лечить». И обязательно каждого 
заносить в какой-нибудь «черный список», чтобы 
человек знал, что он уже взят под контроль и 

все его дальнейшие действия не останутся без 
внимания. Только так мы сможем перевоспитать 
безответственных людей. Вообще не понимаю, как 
можно гадить там, где живешь: не важно, подъ-
езд, двор, район или целый город. Ведь все вместе 
это Родина человека, так зачем плевать в колодец, 
из которого потом же и пить?

Так что правильно депутаты сделали, что уве-
личили штрафы, молодцы! Может, пару раз кто-
нибудь попадется, зато другим неповадно будет. 
Только как-то надо правильно организовать тех, 
кто будет следить за соблюдением новых норм, 
а то желающих насорить много – к каждому кон-
тролера не приставишь. Наверное, какая-то доля 
публичности должна быть в этих штрафах, так, мне 
кажется, пользы больше будет. 

иван тиУНоВ, инженер-конструктор 
научно-производственного объединения 
электромеханики:

– Полностью согласен с решением наших де-
путатов ЗСО увеличить штрафы. Давно пора. Надо 
вообще организовать пропаганду чистого города, 
чтобы у людей появилось желание бросать мусор в 
урну, а не где попало. Таких мусорщиков нещадно 
штрафовать надо.

А еще, предлагаю всех, кто мусорит, снимать на 
камеру, к примеру, мобильных телефонов, и по-
казывать их в СМИ и на больших экранах города, 
которые сейчас везде установлены: пусть им будет 
стыдно от такой «известности», может, по-другому 
начнут себя вести, ценить чистоту. Ведь чисто-то 
не там, где убирают, а там, где не сорят. Кстати, 
неплохо было бы «коммунальщиков» наказывать 
за то, что урн мало. Иногда идешь по улице и не 
знаешь, куда мусор выбросить.

Правильно и то, что водителей наконец-то бу-
дут штрафовать за то, что ставят свои машины на 
детских площадках. Мне часто за собственного ре-
бенка обидно – выходишь во двор, а вся площадка 
заставлена: ни к песочнице нормально не подойти, 
ни к качелям, а ребенок между машин вынужден 
бегать. О какой тут безопасности можно говорить?

Думаю, надо их еще нещадно штрафовать за 
стоянку на пешеходных дорожках. Причем, не-
плохо бы было, если б организовали какую-нибудь 
горячую линию, куда можно было бы позвонить и 
сообщить о таких «умниках». Нарушителей – на-
казывать в пятикратном размере, а «осведомите-
лей» – поощрять. Может, этой проблемой стоит и  
ГИБДД озаботить. Все-таки за дорожное движение 
они отвечают, а тут все признаки безответственно-
го водителя налицо. Представляете, как он себя на 
дороге ведет, если элементарно машину поставить 
правильно не может?

ваше мнение

На заседании Законодательного Собрания Челябинской области депутаты 
приняли закон об увеличении штрафов за нарушение правил благоустрой-
ства. Закон «о внесении изменений в статью 3 Закона Челябинской области 
«об административных правонарушениях в Челябинской области».

За нарушения правил благоустройства была установлена административная ответственность 
в виде предупреждения или административного штрафа: для граждан – в размере от одной 
тысячи до двух тысяч пятисот рублей; для должностных лиц – от 10 до 25 тысяч рублей; для юри-
дических лиц – от 30 до 500 тысяч рублей. Депутаты ЗСО своим решением увеличили штрафы в 
два раза. То есть согласно новому закону сумма штрафа увеличена в первом случае до пяти тысяч 

рублей, во втором – до 50 тысяч, в третьем – до одного 
миллиона рублей. Штрафы будут оставаться в бюджетах 
муниципалитетов и расходоваться на благоустройство.

Мы спросили людей об этом решении депута-
тов. Если у вас есть собственное мнение о других 
областных законах и законопроектах, то пишите 
нам по адресу: 454091, г. Челябинск, ул. Красно-
армейская, 111.

Нецивилизованные методы борьбы с 
нарушителями должны уйти в прошлое.


